

# Protokoll der Fachschaftsratsitzung Informatik Nr. 410

Vom 18.04.2017 von 14:16 bis 16:34 Uhr

Sitzungsleitung: **Sebastian L. Hauer**

Protokoll: **Timo Cramer**

Beschlussbuch: **Jasmin Selchow**

## Anwesend:

Alexander Brockmann	Hendrik Klöß	Jasmin Selchow	Philipp Dittrich
Dennis Ochocki	Hendrik Reichenberg	Lena Krieg	Sebastian L. Hauer
Dino Kussy	Jakob Vogt	Matthias Schaffartzik	Timo Cramer
Felix Thran	Jasmin Bruns	Moritz Pfalzgraf	

## Verspätet:

Cordt von Egidy (E)	Inessa Azizova (E)	Rico van Endern (E)
François Hoffmann (E)	Julian Hankel (E)	

## Gäste:

Alexander Becker	Hendrik Fuchs	Melanie Arnds
Alexander Rupf	Julia Wucherpfennig	Nicolas Lenz
Felix Mues	Kevin Vorrath	Sebastian Peisker

## Inhaltsverzeichnis

1	<b>ToDoS</b>	2
2	<b>Post</b>	3
3	<b>Mails</b>	3
4	<b>Berichte</b>	4
5	<b>FVV-Organisation</b>	5
6	<b>Neues Zahlenschloss und Umgang</b>	6
7	<b>Heißluftföhn</b>	8
8	<b>Kaffeemaschine</b>	8
9	<b>Heringe und Seile</b>	9
10	<b>Sonstiges</b>	9
11	<b>Newsletter</b>	9

14:16 Uhr Die Sitzung wird eröffnet.

# 1 ToDos

Beginn des TOPs: 14:16

## Protokolle

- 402 – „zu beschließen“
- 403 – „zu beschließen“
- 405 – „zu beschließen“

## ToDos

### Alt:

- Regelungen ändern für Lernräume → Lernraumbeauftragte → in Arbeit
- GO<sup>1</sup> ändern → Moritz Pfalzgraf → in Arbeit

### Neu:

- Mail bzgl. der Kühlschränke verschicken → Sebastian L. Hauer → erledigt
- Hörsaal für die FVV → Sebastian L. Hauer → erledigt
- Flyer für die FVV aufhängen → alle → erledigt
- Mail zur Bürotür → Sebastian L. Hauer → erledigt
- Mail zur Wahlberechtigung → Sebastian L. Hauer

## Beschluss

### Beschlusstext:

Der FsR beschließt die Protokolle 402, 403 und 405 in den jeweiligen Versionen, wie rumgeschickt in den E-Mails vom 30.03.2017, unter Vorbehalt redaktioneller Änderungen.

Ja	Nein	Enthaltung
----	------	------------

10	0	4
----	---	---

**Angenommen**

*Wahlberechtigte anwesend: 14*

---

<sup>1</sup>Geschäftsordnung

## 2 Post

Beginn des TOPs: 14:20

- ☒ Campuslauf am 31.05.2017
- ☒ Werbung – conneticum
- ☒ Hochschulsport
- ☒ IRB<sup>2</sup> Durckkostenabrechnung
- ☒ Metro-Katalog
- ☒ Neues Thema „Ich und mein Holz“ – Katholische Hochschulgemeinde

## 3 Mails

Beginn des TOPs: 14:23

- 04.04.2017
  - @ fwl-germany; Betreff: Falling Walls Lab Germany at Forschungszentrum Jülich on 18 September 2017
  - ☒ Bis zum 07.07.2017 können sich Studenten, Doktoranten und Absolventen jeglicher Fachrichtung mit einem drei-minütigen Vortrag zu einem Forschungsprojekt, einer Businessidee oder einer sozialen Initiative für die Falling Walls Labs bewerben. Die Vorträge werden vor eine Jury gehalten und die besten drei dürfen am Finale der Falling Walls Labs mit internationaler Konkurrenz am 08. November in Berlin teilnehmen.
- 05.04.2017
  - @ Studyflix; Betreff: Lernvideoplattform Studyflix // kostenlose und hochwertige Lernvideos // Bitte um Weiterleitung
  - ☒ Die Lernvideoplattform Studyflix bietet fast 500 kostenlose Lernvideos an.
- 06.04.2017
  - @ Victoria Hilpert, FsB; Betreff: Einladung zur FsRKaraokeparty am 26.04.2017
  - ☒ Am 26.04.2017 findet im Anschluss an die FsRK Sitzung ab 19 Uhr die Karaokeparty im „Klub Meitnerweg“ statt. Der Eintritt ist kostenlos und die Getränke gibt es zu studifreundlichen Preisen.
- 06.04.2017
  - @ Victoria Hilpert, FsB; Betreff: Infos zu den Finanzen
  - ☒ Wir sollen so schnell wie möglich die neue FsRO umsetzen, am besten noch vor der nächsten FVV. Die Banken wurden bzgl. des Kassenverwalters informiert und dieser kann nun eingetragen werden. Zum Eintragen müssen wieder alle vier Leute aus dem Vorstand dabei sein.
- 07.04.2017
  - @ Kneipen Bachelor; Betreff: Kneipen Bachelor Dortmund, Di, 16.05. Das 01. Semester

---

<sup>2</sup>Informatikrechner Betriebsgruppe

- ☒ Am 16.05.2017 findet der Kneipen Bachelor statt. Dies ist eine Kneiptour durch das Kreuzviertel. Für das erste Getränk je Kneipe erhält man einen Stempel, das Getränk kann auch nicht alkoholisch sein. Nach zehn Stempeln kehrt man zur Anfangs-Kneipe zurück und erhält seinen Kneipen Bachelor, im Wintersemester könnte man dann seinen Kneipen Master machen. Pro Fachschaft wurden zehn Plätze auf der Gästeliste eingerichtet, diese müssen bis zum 09.05. eingereicht werden.
- 11.04.2017
  - @ HealthTech GmbH; Betreff: Abschlussarbeit im Bereich Informatik in Kooperation mit HealthTech GmbH
  - ☒ Die HealthTech GmbH bietet unseren Studenten die Möglichkeit einer Abschlussarbeit zu dem Thema „Anwendung von Algorithmen aus dem maschinellen Lernen an einem praktischen Beispiel“ an.
- 11.04.2017
  - @ Victoria Hilpert, FsB; Regelungen zum Wahlrecht in mehreren Fachschaften
  - ☒ Es gibt eine neue Regelung zum Wahlrecht in den Fachschaften. Man hat weiterhin nur in einer Fakultät das Wahlrecht, welches man bei der Einschreibung festlegen muss. Bei Wahlen auf den FVVs ist es jetzt nun so, dass die Fachschaft entscheiden darf, ob Nebenfach-Studenten ein Wahlrecht erhalten. So soll es Studenten mit mehreren Fächern möglich sein, sich bei den Wahlen zum jeweiligen FsR zu beteiligen.
- Sonstiges
  - thyssenkrupp Traineeprogramm IT Management und Digitalisierung. Bewerbungsfrist ist der 09.04.2017
  - Am 15.05.2017 findet die Praktikanten- & Absolventenmesse der Finanzdienstleistungsbranche (PAM!) in Leipzig statt
  - Job-Angebot von Teach First Deutschland
  - IEC sucht einen Trainee im Event Management
  - Das Frauenhofer SIT in Darmstadt veranstaltet einen Android capture the flag Hacking Wettbewerb und würde sich über Teilnehmer von anderen Unis freuen
  - Der Bewerbungsschluss für das DENSO Traineeprogramm wurde auf den 23.04.2017 verlegt
  - Karriereevent von scmt am 01.07.2017
  - Der Landesbetrieb Information und Technik Nordrhein-Westfalen sucht Teilnehmer zu einer Umfrage zur Computer- und Internetnutzung

## 4 Berichte

Beginn des TOPs: 14:30

- In Abwesenheit: Inessa:
  - Tragt euch bitte in die Sprechzeitentabelle im Wiki ein.
  - Bis zum 28.04.2017 findet vom Mentoring ein täglicher InfoDesk für Studierende statt, die Fragen zum Studium haben.

- Hendrik Reichenberg:
  - Am 26.04.2017 findet wieder die FsRK<sup>3</sup> statt. Außerdem findet anschließend ein FsRKaraoke im Klub Meitnerweg statt.
- Hendrik Fuchs:
  - Die Kassenübergabe der Event-AG hat stattgefunden und Kevin Vorrath ist nun Finanzer der Event-AG.
- Felix Thran:
  - Das Merchandise ist eingetroffen und wurde zum Teil bereits in den Kiosk überführt.
- Sebastian L. Hauer:
  - Geht jemand durch die Vorlesungen, um für die FVV Werbung zu betreiben? – Ist geplant
  - Stimmberechtigung für Nebenfächler? – Wird dort dann mit einem TOP geklärt.
  - Was ist mit der Fachschaft Angewandte Informatik, welche auf den Studienbescheinigungen angegeben ist? – Höhere Stellen klären das.

14:35 Uhr: Hendrik Fuchs geht.

- Jakob Vogt:
  - Die Finanzer haben einen Fehler bei einer Überweisung an die O-Phase gemacht. Hier hat eine falsche O-Phase stattdessen Geld bekommen. Dies konnte geklärt werden, hat aber eine hässliche Buchführung zur Folge.
- Timo Cramer:
  - Die Hardware-AG trifft sich dieses Semester donnerstags um 16 Uhr.
- 15:37 Uhr: **Nachbericht** von Rico van Endern:
  - Es konnte bisher niemand vom Dez6<sup>4</sup> bezüglich des Schlosses erreicht werden.

## 5 FVV-Organisation

Beginn des TOPs: 14:41

### Diskussion

- Tragt euch bitte auf der Tabelle am Whiteboard im Büro für Vorlesungen ein, in denen ihr die FVV<sup>5</sup> vorstellen wollt.
  - Es gibt eventuell Pläne belegte Brötchen während der FVV anzubieten. Wenn dies nicht klappt, dann werden wieder Kuchen und Kaffee angeboten.
  - Wir sind uns einig, dass in der Pause während der Auszählung das Essen angeboten werden soll.
- 14:43 Uhr: Cordt von Egidy kommt.

---

<sup>3</sup>Fachschaftsrätekonferenz

<sup>4</sup>Dezernat 6: Bau- und Facilitymanagement

<sup>5</sup>Fachschaftsvollversammlung

- Wir entscheiden uns entgegen der GO<sup>6</sup> einen Finanzbeschluss durchzuführen. Wir wollen 200 € für die Verpflegung einplanen.

### Finanzbeschluss

#### Beschlusstext:

Der FsR stellt 200 € für das Rahmenprogramm der FVV am 26.04.2017 zur Verfügung.

Ja	Nein	Enthaltung
----	------	------------

15	0	0
----	---	---

**Angenommen**

Wahlberechtigte anwesend: 15

## 6 Neues Zahlenschloss und Umgang

Beginn des TOPs: 14:51

### Vorstellung des TOPs

Bisher gibt es keine geregelten Umgangsformen mit dem neuen Zahlenschloss. Dazu ging zum Ersten keine Mail herum und zum Zweiten wurden schon Codes an bestimmte Menschen gegeben, obwohl eigentlich noch nicht mit diesen gearbeitet werden sollte.

### Diskussion

- Dem Sprecher<sup>7</sup> fehlt noch der Zahlencode zum Ändern der Zahlencodes.
- Jakob Vogt hat den Zahlencode zum Ändern der Zahlencodes. Er hat eigentlich alle Codes auf einen Code geändert, jedoch scheint es noch weitere Codes zu geben, was eben die Verwirrung heraufbeschworen hat.

### GO-Antrag

Es wird von Hendrik Klöß ein GO Antrag auf *Punkt 9: Vertraulichkeit des Tagesordnungspunktes* gestellt.

#### Fürrede:

Alexander Brockmann: Was ist, wenn doch mal jemand etwas dazu rumerzählt?

Matthias Schaffartzik: Da wir in der Sitzung erwähnt haben, wo man den Code finden kann, sollten wir vertraulich werden.

#### Gegenrede:

Sebastian L. Hauer: Dies wird für unnötig gehalten.

Felix Thran: Es geht weder um personenbezogene Daten, noch werden die Codes irgendwo veröffentlicht.

Kevin Vorrath: Da der Master-Code nach der Sitzung sicherlich sofort geändert wird, wird es keine weiteren Probleme verursachen, die Vertraulichkeit erfordern.

#### **Abstimmung**

Ja	Nein
----	------

2	8
---	---

**Abgelehnt**

<sup>6</sup>Geschäftsordnung

<sup>7</sup>Sebastian L. Hauer

- Die Verwaltung der Codes sollte der Vorstand übernehmen.
- Wir müssen unser Büro trotzdem jeden Abend abschließen, da dies unser Problem nicht löst.

15:05 Uhr: François Hoffmann kommt.

- Man zweifelt daran, ob das Dez6<sup>8</sup> und der Hausmeister an einer RFID<sup>9</sup>-Lösung mitarbeiten würden.
- Ein Sichtschutz für das Schloss wäre bereits ein Gewinn.
- Für die Finanzierung sollten wir allgemein mal an die Alumni<sup>10</sup> herantreten.
- Wir sollten uns mal mit dem Dez6 kurzschließen.
- Das Dez6 ist die Betriebsverwaltung, darunter fallen die Hausmeister, die Putzkräfte und der Sicherheitsdienst, welche jederzeit uneingeschränkt Zugang haben müssen, weshalb wir am Schloss nicht eigenmächtig uneingeschränkt herumbasteln dürfen.

### GO-Antrag

Es wird von Timo Cramer ein GO Antrag auf *Punkt 2: Schluss der Debatte und sofortige Abstimmung* gestellt.  
Da es **keine** Gegenrede gibt, wird dem **GO-Antrag direkt stattgegeben**.

15:37 Uhr: Rico van Endern kommt.

### Finanzbeschluss

#### Beschlusstext:

Der FsR beschließt folgende Handhabung des Bürozugangs: Sobald die letzte schlüsselberechtigte Person das Büro verlässt, wird dieses abgeschlossen.

Ja	Nein	Enthaltung
12	1	4

**Angenommen**

*Wahlberechtigte anwesend: 17*

### GO-Antrag

Es wird von Timo Cramer ein GO Antrag auf *Punkt 4: Kurzzeitige Unterbrechung der Sitzung* gestellt.  
Da es **keine** Gegenrede gibt, wird dem **GO-Antrag direkt stattgegeben**.

15:40 Uhr: Es gibt eine fünfminütige Pause.

<sup>8</sup>Dezernat 6: Bau- und Facilitymanagement

<sup>9</sup>radio-frequency identification

<sup>10</sup>Alumni der Informatik Dortmund e.V. | Das Netzwerk der Chancen

15:46 Uhr: Moritz Pfalzgraf, Matthias Schaffartzik, Jakob Vogt, Lena Krieg, Melanie Arnds, Felix Mues und Julia Wucherpfennig gehen.

## 7 Heißluftföhn

Beginn des TOPs: 15:48

### Vorstellung des TOPs

In der O-Phase wurde der Heißluftföhn in die Glut gehalten und hat dabei Feuer gefangen. Außerdem wurden am Gehäuse des Gerätes Risse festgestellt, weswegen der Heißluftföhn nicht zwingend durch die kommende Elektroprüfung kommen wird. Dieser soll nun im besten Fall durch ein Modell ersetzt werden, welches nicht so eine Nähe zur Glut benötigt. Felix hätte zu diesem Zweck gerne 120 € als Handgeld beschlossen.

15:52 Uhr: Inessa Azizova kommt.

### Diskussion

- Ein entsprechendes Rohr oder entsprechender Schlauch würde sich selbst stark aufheizen und dadurch unbenutzbar werden.
- Außerdem wird bald ein neuer FsR gewählt werden. Wenn Felix Thran anschließend nicht mehr im Amt ist, dann könnte dies zu Komplikationen führen.

15:55 Uhr: Julian Hankel kommt.

- Die Anschaffung des Föhns ist aktuell nicht dringend, da sich Kohle im Zweifel auch anders entzünden lässt.
- Ein Koffer zum Föhn wäre schön.

16:00 Uhr: Alexander Brockmann geht.

### GO-Antrag

Es wird von Kevin Vorrath ein GO Antrag auf *Punkt 5: Verlängerung der Sitzung um eine halbe Stunde* gestellt.

Da es **keine** Gegenrede gibt, wird dem **GO-Antrag direkt stattgegeben**.

- Eine Heizspirale wäre ansonsten auch ein attraktives Angebot.
- Zu nächster Gelegenheit soll ein neues Angebot herausgesucht werden.

## 8 Kaffeemaschine

Beginn des TOPs: 16:04

### Vorstellung des TOPs

Während der O-Phase ist auch die Kaffeemaschine kaputt gegangen. Diese sollte ersetzt werden. Es werden etwa Kosten von 55€ erwartet.



## Diskussion

- Es sollte keine Kaffeemaschine mit Heizspirale verwendet werden, da diese aus Erfahrung häufig vergessen wird und der Kaffee anschließend anbrennt.

### Finanzbeschluss

#### Beschlusstext:

Der FsR stellt 100 € für eine Kaffeemaschine zur Verfügung.

Ja    Nein    Enthaltung

13    0        1

**Angenommen**

*Wahlberechtigte anwesend: 14*

## 9 Heringe und Seile

Beginn des TOPs: 16:14

### Vorstellung des TOPs

Zum Dozentengrillen in der O-Phase mussten privat Heringe und Seile besorgt werden, um den Pavillon zu sichern. Wir sollten eigene anschaffen und dazu passend noch einen Hammer und Erdnägeln. Dies würde etwa 60 € kosten.

### Finanzbeschluss

#### Beschlusstext:

Der FsR stellt 60 € für Befestigungsmaterial für den Pavillon zur Verfügung.

Ja    Nein    Enthaltung

10    1        3

**R**

*Wahlberechtigte anwesend: 14*

## 10 Sonstiges

Beginn des TOPs: 16:25

- Das statistische Bundesamt möchte zusätzliche Daten erheben. Felix Thran setzte sich hierzu mit Herrn Offele, dem Datenschutzbeauftragten der Universität, auseinander. Die an das statistische Bundesamt übermittelten Kontaktdaten sind die der Sacharbeiter, die in der jeweiligen Hochschule für die Lieferung der Statistik zuständig sind. Über die rechtlich geregelten Daten hinaus werden keine Daten an IT.NRW weitergegeben. Die Daten werden über eSATISTIK.core hochgeladen, welches extra für einen sicheren Dateiuupload entwickelt wurde.

## 11 Newsletter

Beginn des TOPs: 16:34

- Der InfoDesk des Mentoring ist verfügbar.
- Es gibt neues Merchandise im Kiosk.

16:34 Uhr Die Sitzung wird geschlossen.